

Communiqué de presse de l'Union suisse des paysans du 12 février 2024

Pétition remise avec plus de 65 000 signatures

Quelques jours ont suffi pour que se retrouve munie de 65 000 paraphes la pétition qu'ont lancée l'Union suisse des paysans et AGORA, et qui présente les revendications de l'agriculture. Cinq délégations différentes ont remis aujourd'hui cette pétition au Conseil fédéral ainsi qu'aux quatre détaillants Migros, Coop, Lidl et Aldi. L'Union suisse des paysans est en étroite discussion avec le gouvernement et le commerce de détail.

Aujourd'hui, l'Union suisse des paysans (USP), AGORA ainsi que de jeunes agricultrices et agriculteurs ont remis la [pétition](#) lancée le 30 janvier dernier et contenant les revendications de l'agriculture. Quelques jours ont suffi pour récolter plus de 65 000 paraphes. À Berne, une délégation a remis ces signatures au conseiller fédéral Guy Parmelin, accompagnées d'une pile de 4000 pages de textes de loi représentatifs de la réglementation à tout-va dans le secteur agricole. Les représentants de l'agriculture ont en outre appelé le Conseil fédéral à ne pas économiser sur le dos des familles paysannes pour assainir ses finances. À l'instar de leurs consœurs européennes, les exploitations agricoles suisses souffrent d'une augmentation permanente des contraintes (alors que les indemnités restent tout au plus les mêmes) et de la charge administrative.

Quatre autres délégations ont remis la pétition à la direction de Migros à Zurich, de Coop à Bâle, d'Aldi à Schwarzenbach et de Lidl à Weinfelden. Dans le commerce de détail, l'accent était mis sur la faiblesse des prix à la production. Ceux-ci ne couvrent pas l'augmentation des coûts de production, faisant encore reculer davantage le revenu agricole déjà faible. La remise de la pétition a permis aux délégations de souligner la nécessité d'augmenter cette année les prix à la production d'au moins 5 à 10 % lors des négociations dans les branches avec le commerce et les transformateurs. Une chose est sûre : la base agricole attend des résultats.

La [pétition](#) comprend les cinq revendications suivantes :

- Meilleure reconnaissance des rôles multiples de l'agriculture et de ses engagements pour une production alimentaire durable et respectueuse des animaux
- Pas d'économies financières sur le dos de l'agriculture
- Augmentation des prix à la production et inversion de la formation des prix sur la base de coûts effectifs
- Pas de nouvelles contraintes non rétribuées
- Prise en compte de la réalité du terrain et de la situation des familles paysannes

Renseignements :

Markus Ritter, président de l'USP, tél. 079 300 56 93

Anne Challandes, vice-présidente de l'USP et présidente de l'Union suisse des paysannes et des femmes rurales, tél. 079 396 30 04

Martin Rufer, directeur de l'USP, tél. 078 803 45 54

Francis Egger, directeur adjoint de l'USP, tél. 079 280 69 66

Loïc Bardet, directeur d'AGORA, tél. 079 718 01 88

www.sbv-usp.ch